



OPINAN JORGE EDWARDS Y ALFONSO CALDERON

# ESTA ES UNA PEQUEÑA GUERRILLA LITERARIA

■ "La polémica del Premio Nacional sería saludable si sirviera para estimular la lectura". Estas fueron las palabras del escritor Jorge Edwards en torno al debate literario. Fundamentó su expresión señalando que "en una sociedad desarrollada y culta una polémica de esta especie, con titulares en las primeras páginas de los diarios y espacios en la televisión, haría que todo el país estuviera leyendo a los escritores en debate y, desde luego, a María Luisa Bombal, cuya muerte sin haber obtenido el Premio provocó el escándalo. Pero aquí, a pesar del ruido, no ha pasado nada, o casi nada, al nivel de la lectura".

Refiriéndose a los últimos galardonados, dijo:

"Los últimos premios fueron dados a dos hombres de ciencia que bien poco tienen que ver con la creación literaria, y a un cronista de segunda fila, que preside un Pen Club fantasma y que no ha sido reconocido por el Pen Club Internacional. Ahora bien, son los escritores los que hacen los premios y no los premios los que hacen a los escritores. En los años recientes, el Premio Nacio-

nal ha quedado tan desprestigiado que casi sería mejor suprimirlo".

ALFONSO CALDERON

■ "El Premio Nacional de Literatura debería desestatalizarse". De esta forma, el escritor Alfonso Calderón descalificó al Ministro de Educación y al representante del Consejo de Rectores para integrar el jurado que diseña el Premio Nacional de Literatura. Calderón respondió:

—Yo no candidateo a nadie.

—¿Pero usted firmó o no una adhesión a Anguita?

—No. Me parece un espléndido poeta y absolutamente premiable, como Alberto Romero, entre otros. Pero yo he firmado una adhesión a Scarpa. Pienso que la que él ha realizado es una hermosa labor continuada en la literatura chilena durante 40 años.

—¿No cree que a raíz de esta polémica ha quedado en evidencia la división del sector literario en dos bandos?

—No creo que sea una división. Más bien es una pequeña guerrilla literaria, como las que había en España en el Siglo de Oro...

—¿Piensa que en Chile estamos atravesando por algo así como el Siglo de Oro español?

—En absoluto!

Lo Segundo. Sigo. 20-V-1980. P.3

1662186

Esta es una pequeña guerrilla literaria. [artículo]

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1980

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Esta es una pequeña guerrilla literaria. [artículo]

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)